



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

**D**os temas electorales aparecieron en la agenda de la presidenta Claudia Sheinbaum en su mañana del pasado lunes 9 de febrero. El primero fue respecto al anuncio de Saúl Monreal en el sentido de que buscaría la candidatura al gobierno de Zacatecas en 2027.

La presidenta explicó que Morena tiene reglas internas contra el nepotismo, además de las dos iniciativas que envió tanto para evitar que familiares se hereden candidaturas en cargos de elección popular, ya sea padres, hijos, hermanos, primos o sobrinos, hasta cuarto grado.

En tanto, la otra iniciativa fue para eliminar la reelección en diputados, senadores y presidentes municipales. Ambas reformas ya fueron aprobadas, pero entrarán en vigor en 2030.

La presidenta Sheinbaum recordó que Morena decidió aplicar esa regla desde antes, pues considera que no está bien que hermanos o familiares directos se pasen los cargos porque eso no le gusta a la gente.

Remató su comentario sobre la intención de Saúl Monreal al decir que puede esperar, ya que está joven y puede buscar el cargo después de seis años.

El otro tema está relacionado con la detención del alcalde de Tequila, Jalisco, Diego Rivera.

La presidenta señaló que, tras la captura, había que endurecer los filtros para ele-

gir candidatos, a fin de evitar que se repita el episodio en el que alguien sea electo y luego se descubra que tiene relación con el crimen organizado.

Este tema ha provocado polémica, pues desde la elección pasada se habló de la revisión de antecedentes de los aspirantes a una candidatura, incluso con la ayuda de la FGR.

El caso que motivó el comentario presidencial tiene que ver con los continuos señalamientos acerca de las actividades criminales del alcalde: vínculos con un cártel del narco, acusaciones de extorsión y otros delitos, pero lo hicieron candidato y alcalde.

El abordaje de estos temas en la mañana muestra el interés de la presidenta Sheinbaum en lo electoral, por lo que podemos es-

perar que con motivo de la reforma que próximamente se presentará hable más de esto.

## APUNTES ELECTORALES

Lejos de componerse el conflicto con los aliados electorales de Morena por la reforma electoral, luego de que Ricardo Monreal dijera que no iban a desaparecer los diputados plurinominales, para satisfacer una de las exigencias del PT y del PVEM, llega Luisa María Alcalde, presidenta nacional del partido a decir que sí iban a desaparecer dichas posiciones y que iban a pedir que les reducción en el financiamiento público a los partidos fuera más profundo. Versiones apuntan a qué los representantes de los partidos aliados se retiraron de la mesa de negociaciones.

La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, dijo que "no hay prisa para una reforma electoral que implique retrocesos", también pidió que se analicen cambios para fortalecer la democracia y evitar la infiltración del crimen organizado.

**Mis redes:** <https://linktr.ee/areyesvigueras>

*El contenido de esta columna es responsabilidad exclusiva del columnista y no del periódico que la publica.*



Foto: Gobierno de México